
0909健康中国责编：刘 峣 邮箱：onionliu@hotmail.com责编：刘 峣 邮箱：onionliu@hotmail.com

2018年1月9日 星期二

传递圣火 感动韩国

回想传递火炬的经历，颜玉宏
说，当地民众的热情和友好给他留下
了很深的印象。

“一开始很紧张，因为我是最后
一个火炬手，同车的人都下去了，感
觉很孤独。但是韩国的哥哥姐姐和叔
叔阿姨都非常热情，对我很好，让我
没有了压力。”颜玉宏说。

当天的传递过程中，颜玉宏接受
到的掌声和加油声最为热烈。传递完
成后，作为最后一棒的他还参加了组
委会举办的仪式。在一群热舞少年的
簇拥下，颜玉宏笑得很开心。

颜玉宏的笑容感染了很多人。与
他一同参加火炬传递、在乌克兰留学
的杨仕林说：“即使行动很不方便，
他也总说‘我能行’。小颜弟弟的精
神让我学到了很多东西。”

跟随颜玉宏参加活动的工作人员
表示，颜玉宏在韩国成了小明星，大
家都是他的粉丝，争相与他合影，每
个人都发自内心地尊重和喜欢这个坚
强的孩子。

“非常激动，感觉浑身都充满了
力量。”火炬传递结束后，颜玉宏
说，“2022年中国举办的冬奥会，我
也希望能参加。”

倒立行走 自强成长

未满1岁时，颜玉宏就因罹患小

儿麻痹症导致下半身瘫痪。“小时候
腿是软的，根本走不动。我们那里都
是泥巴路，用拐杖走的话，稍微有点
上坡就要摔倒。”

为了给他治病，颜玉宏的父母一
直在外打工。因为爷爷也是一名残疾
人，照顾颜玉宏的责任就落在了奶奶
肩上，这一背就是10年。

上小学时，颜玉宏发现，自己可
以倒立行走。“自己上身比较轻，因
为经常在地上爬，手的力量非常足，
于是就经常倒立着走，慢慢就适应
了。”去学校的路并不平坦，路上有
很多小石子。手磨痛了，颜玉宏就把
鞋套在手上走。经过媒体关注，“倒
立男孩”的名字就这样为人熟知了。

2012 年，颜玉宏在四川省八一
康复中心进行治疗，历经多次手术和
康复训练，颜玉宏终于能站立了。康
复后的颜玉宏回到家，推着爷爷的轮
椅前行的场景，令不少人感动不已、
记忆犹新。

5年多来，依然有很多人在支持
和关心着颜玉宏的健康和成长。这次
到韩国传递火炬，便是在中国三星公
益项目的支持下成行的。

2014 年，颜玉宏被评为“全国
自强模范”，在北京受到习近平等
党和国家领导人的接见。“我记得
当时我用左手夹住拐杖，伸出右手
和习近平爷爷握手。”颜玉宏说，

“以前总是在电视机里看见他，感
觉很严肃。那天见面后，感觉习近
平爷爷非常慈祥。”

练习游泳 超越自我

离开宜宾前往韩国前，颜玉宏的
奶奶发现，他唯一的背包破了，便拿
出针线缝补起来。爷爷则把颜玉宏拉
到跟前说，“这次去韩国机会很难
得，出去后要注意礼貌，因为你代表
的是中国人的形象”。

得知颜玉宏要当火炬手，家里人
都很高兴。颜玉宏说，学校里的同学
也很羡慕他。

颜玉宏现在就读于屏山县金江初
中，他所在的班级一直都是学校第
一，颜玉宏的成绩也排在班级中上。
那天，他一直坚持上完最后一堂课，
才赶去机场。学校的老师说，颜玉宏
很自立，和同学的相处也融洽，什么
事儿都做得来。

除了学习，颜玉宏还在更多领域
超越自己。2014 年四川省残运会游
泳比赛中，颜玉宏获得了1块银牌和
2块铜牌。

回顾自己接触游泳的过程，颜玉
宏笑着说，“以前觉得游泳就是洗
澡、泡温泉，很暖和。练了之后才发
现很冷，自己的体质不好，坚持不下
去”。

游泳教练罗敏回忆说，刚开始，
颜玉宏不敢下水，自己就带着他游，
渐渐颜玉宏看到了自己的进步，也爱
上了游泳。颜玉宏残情较重，教练增
加了一些额外的动作练习，每天都要
比别人多练习1个小时。虽然训练非

常辛苦，但不管教练怎样严格要求，
他都能做到。

“我挺骄傲的，作为一个残疾
人，我学会了游泳，学到了有些正常
人还没有学会的技能。”颜玉宏说，
自己喜欢孙杨，有机会还想尝试练练
轮椅篮球，因为觉得“打篮球也很
帅”。

不过，相对于体育，颜玉宏更想
在学习上多使劲儿。他的老师说，以
颜玉宏的情况，考上一个好高中甚至
好大学，希望很大。

“我现在是初三，马上要迎来中
考。我的父母和老师希望我将重心放
到学习上，我也希望如此，让自己在
学 习 上 更 进 一 步 ， 考 入 理 想 的 高
中。”颜玉宏说。

关于未来，颜玉宏说，现在自
己也说不出一个明确的规划，只是
想好好学习。“长大以后，找到爱
好再在相关方面发展，做一个对社
会有用的人。”

新年第一天，韩国浦项。坐在轮椅上的颜玉宏高举双手，手中的火炬被点燃了。1月1日，

平昌冬奥会火炬传递仪式在此举行，15岁的颜玉宏是10名火炬手的最后一棒。

“倒立男孩”成了奥运火炬手——这几天，四川宜宾男孩颜玉宏又一次引发关注。多年前，

下半身瘫痪的他，为了上学每天倒立行走3个小时，经媒体报道，这个自强的男孩令许多人动

容。如今，昔日男孩已经长成少年，经过治疗和康复训练，颜玉宏已经可以借助拐杖站起来了。

在志愿者的帮助下，颜玉宏擎着火炬缓缓前进，沿途的民众把掌声献给了这名中国少年。“很

多叔叔阿姨竖着大拇指，一直在为我欢呼。”颜玉宏说。而镜头中的他，也在胸前握紧了拳头，轻声

说着，加油。

成为平昌冬奥会火炬手

颜玉宏：“倒立男孩”长大了
本报记者 刘 峣
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三大亮点

公众对健康状况日益重视，国家统计局数据
显示，2017 年上半年，中国居民人均医疗保健支
出 718元，同比增长 11.9%，占人均消费支出比重
为8.1%。越来越多人愿意在医疗保险制度之外在
购置一些商业性保险公司推出的医疗保险。

正是在这种背景下，各大保险公司纷纷入
局，试图通过高性价比的“百万医疗险”打开
保障型医疗险产品市场。总的来看，这些“百
万医疗险”有以下几个特点：

首先，保费较普通医疗险更低。一般来
说，普通医疗险每年保费为数千元，而多数

“百万医疗险”产品每年保费为几百元。有媒体
报道，如果以 100 万元保额计算、以 30 岁有社
保的男性消费者为例，投保一份保障时间为1年
的百万医疗险产品需 300元左右，较贵的为 600
元。

其次，保障范围更广。对于很多社保无法
报销的药品或者项目，如患者住院期间发生的

自费药、进口药、ICU病房费、手术费、护理费、门
诊肾透析等，多数“百万医疗险”承诺赔付。

再次，各个产品各有亮点。有的引入二次
诊疗服务；为初次确诊罹患癌症客户提供治疗
和护理方案，有的为恶性肿瘤患者零免赔……
业内专家认为，目前“百万医疗险”产品的普
惠特点鲜明，未来会在服务方面拉开差距。

固有缺陷

不过，“百万医疗险”虽然性价比高，但也
存在一定缺陷。

消费者反映最突出的是续保问题，这也是
医疗险的核心问题。根据2006年9月1日起施行
的 《健康保险管理办法》，在前一保险期届满
后，投保人提出续保申请，保险公司必须按照
约定费率和原条款的合同约定继续承保。目前
多数“百万医疗险”都属于保险期在1年及1年
以下且不含有保证续保条款的健康保险，这意
味着这些保险是不能保证续保的。

而对于很多医疗费用高昂的大病，治疗时

间往往超过 1 年。但目前很多承诺“无条件续
保”的产品，其实对续保设有隐形条件。例
如，被保险人某一年发生大病后，次年续保时
保险公司通常会大幅提高费率，或者在保险期
届满后拒绝接受续保。

另外，根据保监会 2017年 11月中旬发布的
《健康保险管理办法 （征求意见稿）》，短期健
康保险费率浮动范围不超过基准费率的30%。业
内人士表示，一旦30%的费率浮动上限确定，那
目前这类产品的续保成本将大幅提高，目前部
分产品承诺的“无条件续保”“承诺续保终身”
等恐难维系。

还有一些问题也是消费者需要注意的。例
如，多数互联网医疗险通过所谓“宽进严出”
控制风险，消费者在参保时对很多细节条款并
未了解清楚，不仅造成后续理赔过程繁琐，而
且容易出现拒绝理赔情况。

业内人士建议，“百万医疗险”可作为目前
社保和重疾险的补充，是一种短期健康保障
险，消费者需要保障长期健康时，可选择重大
疾病保险等长期险。

“百万医疗险”
持续走红任重道远

本报记者 彭训文

“一顿饭钱，换一份百万医疗保险”。这是时下很多普通百姓购买“百万医疗
险”的心态。这种保险承诺，消费者一年最少只需投保几百元，即可获得一百万元
甚至数百万元的医疗险保额。

自从2016年5月中国平安推出“平安e生保”以来，目前已有近10家保险
公司推出类似的“百万医疗险”产品。近来，腾讯微信“微医保·医疗险”、阿里支
付宝“好医保”等具有互联网基因的“百万医疗险”产品也加入比拼。

专家表示，具备鲜明普惠特征的“百万医疗险”直击普通百姓“看病
贵”痛点，但只有真正解决人们普遍关注的续保保障、产品停售、出险后影
响来年投保费用等问题，此类保险才能走得更远。

新年伊始，马拉松热潮就扑面
而来。

刚刚被评为“马拉松城市”的
厦门在新年余温中率先出发，2万
多名跑者在清晨的大雨中开跑。同
日武汉马拉松结束报名，2.4 万个
参赛名额共吸引13.6万人报名。笔
者的身边，跑步爱好者也越来越
多，朋友中不乏满世界飞只求在热
闹的马拉松赛事里向前冲一冲、流
流汗、乐一乐的人。

马拉松热潮的背后，反映的是
人们生活方式的转变。一个比较时
髦的说法是：“请人吃饭，不如请
人流汗。”如今朋友间聚会，会不
自觉聊到哪个朋友跑了几个全程马
拉松，哪个朋友每天坚持走几万
步，哪个朋友每天骑行了多少公
里，哪个朋友报了羽毛球、网球、
滑冰班。体育，已经逐渐成为人们
生活的“刚需”。

从设立全民健身日到《全民健
身条例》出台，从全民健身上升为
国家战略到全民健身的配套政策、
产业、设施逐渐完善，这些举措润
物细无声地改变了人们的观念。笔
者的家乡是个小县城，最近新开了
好几家健身房，生意火爆得很，连

年过不惑的小姨和小姨夫都踏上跑
步机，他们还打算把年近六旬的大
舅和大舅妈也拉来体验一番。

“健身经济”迎来了发展的新
契机。随着物质生活水平提高，人
们开始追求精神生活上的满足，而
体育健身恰到好处地匹配了这种需
求。健身既是一种锻炼，激发人类
身体最原始的肌肉力量，增强免疫
力，同时也有社交价值。伙伴之间
彼此交流心得、互相鼓励，遇到问
题寻求解决答案。同时，运动健身
在精神上对人格的锻造、意志的磨
炼、心智的提升具有独特的作用，
在不断迈向更高、更快、更强的过
程中，人们完成了自我激励和自我
实现。而现在，通过体育运动，这
些目标在普通生活中就能实现。

现在，不少公园都开辟出一些
体育场地，周末去逛逛，里面全是孩
子活泼欢乐的身影，还有一些从事
青少年体育培训的机构在带队训
练。无论是足球、篮球等大众项目，
还是棒球、橄榄球等小众项目，都能
见到一队队的孩子在教练的带领下
兴致勃勃地玩耍。无疑，这是在孩子
的童年生活里播撒下体育的种子，
给我们的美好生活增添更多内涵。

请人吃饭
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◀颜玉宏在倒立行走
▼颜玉宏接受康复治疗

（资料照片）
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▼颜玉宏接受康复治疗
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